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Protokoll der 03. Sitzung des 47. Studierendenparlaments am 
26.05.2021 

Anwesenheit

Liste 1: DSL 

☒ 1. Sebastian Bücker (17:57 – 19:18) 
☒ 2. Katharina Konradi (17:56 – 19:18) 
☐ 3. Maximilian Wessel 
☒ 4. Franziska Erhardt (17:57 – 19:21) 
☐ 5. Robert Lorenz 
☐ 6. Nikola Smrckova 
☐ 7. Moin Abbas Qureshi 
☒ 8. Julia von Glahn (17:58 – 19:18) 
☐ 9. Frederik Beierle 
☐ 10. Dominic-Lucas Broweleit 
☐ 11. Viktoria Schmitt 
☐ 12. Pascal Benatzy 
☐ 13. Rainer Hartlapp 
☐ 14. Adrian Niemeyer 
☐ 15. Jan Windecker 
☒ 16. Dennis Pleyer (17:56 - __:__) 
☐ 17. Marcello Ritual 
☐ 18. Lovepreet Singh Metla 
☐ 19. Alessia Viviane Rao 
☐ 20. Reinhard Klier 
☐ 21. Sarah Auler  
☐ 22. Eduard Kaucher 
☐ 23. Dominic-Lucas Liebertz 
☐ 24. Heinrich Hiebert 

 
Liste 2: GEB – Gemeinsam etwas bewegen 

☐ 1. Sevgi Yilmaz 
☒ 2. Maziyar Afshari Zadeh (18:03 - __:__) 
☐ 3. Merve Tekin 
☐ 4. Fritz F. Fischer 
☐ 5. Semra Tekin 
☐ 6. Murat Ünlü 
☐ 7. Salima Amarouch-Bouchlagham 
☐ 8. Derya Ermin  
☐ 9. Theresa Schaar 
☐ 10. Zejnab Rasouli 
☐ 11. Yasin Sarac 
☐ 12. Metin Sahin Nalca 

☐ 13. Engin Sükrü Yildirim 
☐ 14. Max Fischer 

Liste 3: GORILLAS 

☒ 1. Janina Warschewski (17:38 – 19:23) 
☒ 2. Sascha Hippert (17:47 – 19:19) 
☐ 3. Manuel Schönborn 
☒ 4. Marius Wisser (17:47 – 19:18) 
☒ 5. Howin Yong (18:03 – 19:18) 
☒ 6. Toni Kress (17:51 – 19:18) 
☐ 7. Nadim Miakhil  
☐ 8. Noah Kleist 
☒ 9. Kevin Sinner (17:56 – 19:19) 
☒ 10. Lucas Katschke (19:10 – 19:18) 
☒ 11. Niclas Behnken (17:52 – 19:18) 
☐ 12. Philipp Metz 
☐ 13. Roman Jakowlew 
☐ 14. Sascha D. Biko 
☐ 15. Nicole Eichner 
☐ 16. Max Fusek 

 
Liste 4: Die Quotenfrauen 

☒ 1. Michele Helms-Brooks (17:39 – 19:18) 
☒ 2. Laura Linn (17:40 – 19:18) 
☒ 3. Dilara Hartmann (18:30 – 19:18) 
☐ 4. Julia Back 
☒ 5. Emma Nienhaus (18:31 - __:__) 
☒ 6. Jessica Johnson (18:11 - __:__) 
☒ 7. Marlene Decker (17:59 – 19:18) 
☐ 8. Palwascha Afridi 
☐ 9. Marianne Leonhardt 
☐ 10. Marie Grütter 
☐ 11. Abresha Xheladini 

 

Liste 5: ProfitRatte 

☐ 1. Michelle Stoltze 
☒ 2. Adel Khadraoui (17:56 - __:__) 
☒ 3. Andreas Klinko (17:56 – 19:18) 
☐ 4. Jörn-Marc Richert 

 
  



 
 
 
 
 
 
 
 

 

Studierendenparlament | Frankfurt University of Applied Sciences 
Das Präsidium | Sascha Hippert, Laura Linn, Janina Warschewski 

Kleiststraße 5, 60318 Frankfurt am Main | Tel: 069 / 1533 32 62 | Fax: 069 / 1533 22 79 | praesidium@stupa-fra-uas.de 

Seite 2 von 7 

Tagesordnung 

TOP 1 Feststellung der Beschlussfähigkeit 

TOP 2 Verabschiedung Protokoll der 02. Sitzung des 47. Studierendenparlaments 

TOP 3 Genehmigung der Tagesordnung 

TOP 4 Wahl des Wahlvorstandes 

TOP 5 Wahl des Wahlausschusses 

TOP 6 Wahl des Rechnungsprüfungsausschusses 

TOP 7 Berichte 
a) Präsidium 

b) AStA 
c) Delegierte 

d) Weitere Ausschüsse 

TOP 8 Rücktritt des FSR4 

TOP 9 Entlastung des Vorstandes der 45.LP 

TOP 10 Finanzanträge 

a) Erweiterung der Ausstattung des Musikraumes des Fb 4 
b) Neue Küche des AStAs 

TOP 11 Sonstiges 
 

Sitzungsanfang: 18:00 Uhr 
Sitzungsende: 19:17 Uhr 
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Protokoll 

TOP 1 Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Die StuPa-Vizepräsidentin der 47. LP Laura (Lou) eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Parlamentarier:innen zur 03. 
Sitzung des 47. StuPas via Discord. 
 
Feststellung der Beschlussfähigkeit: 
14/25 anwesend 

• Beschlussfähigkeit ist festgestellt 

TOP 2 Verabschiedung Protokoll der 02. Sitzung des 47. 
Studierendenparlaments 

Änderungswünsche: 
Janina gibt an, dass sie eine Zeit in der Anwesenheitsliste korrigiert habe. 
 
Abstimmung der TO mit Änderung: 
13 Ja / 2 Nein / 1 Enthaltung 

è angenommen 

TOP 3 Genehmigung der Tagesordnung 

Änderungswünsche: 
Laura (Lou) beantragt die TOPs 4,5 und 6 zu vertagen, da keine Kandidat:innen zur Verfügung stehen würden. 
 
Abstimmung auf Vertagung der TOPs 4, 5, 6 und Genehmigung der geänderten TO: 
9  Ja / 0 Nein / 4 Enthaltung 

è angenommen 

TOP 4 Wahl des Wahlvorstandes 

Vertagt, aufgrund TOP 3 Änderung der Tagesordnung. 

TOP 5 Wahl des Wahlausschusses 

Vertagt, aufgrund TOP 3 Änderung der Tagesordnung. 

TOP 6 Wahl des Rechnungsprüfungsausschusses 

Vertagt, aufgrund TOP 3 Änderung der Tagesordnung. 
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TOP 7 Berichte 

a) Präsidium 

Sascha H. berichtet, dass das Präsidium im Rahmen des Rücktritts des FSR 4 Unterhaltungen geführt habe und bei 
dem Gespräch mit dem Dekanat anwesend gewesen sei. Dabei habe man nur überwachend und ratgebend agiert. 
Bisher sei der gesamte Rat, bis auf eine Person, zurückgetreten. 

b) AStA 

Michele berichtet, dass der AStA aufgrund des Rücktritts des FSR 4 angefangen habe die Aufgaben der Fachschaft zu 
übernehmen. Darüber hinaus seien Veranstaltungen in der Planung, so wie beispielsweise eine Fahrrad Rallye an-
lässlich der Bicycle Challenge. Neue Informationen von der HSL gebe es nicht, da das Jour Fixe abgesagt worden sei. 
Es stehe allerdings ein Treffen mit Herrn Dievernich an, bei dem alle Studierende Fragen stellen können. 

c) Delegierte 

Sascha H. berichtet, dass die Mitgliederversammlung des Fördervereins anstehe, allerdings stünde nichts Strittiges 
im Programm. Die Verwaltungsratssitzung sei am 24.Juni, weshalb es auch dort nichts Neues zu berichten gebe. Es 
sei eine Stellungnahme zur aktuellen Koalitionsbildung rausgegangen, in welcher vor allem auf studentisches Woh-
nen und die Mieten hingewiesen worden sei. 

d) Weitere Ausschüsse 

Marius erfragt, in welchem Turnus oder welcher Form der Ältestenrat dem StuPa berichten werde. Ihm sei nicht be-
kannt, ob dies geregelt worden sei. 
Sascha H. gibt an, dass die Ausschüsse am Ende der LP im Rechenschaftsbericht berichten müssten, so sei es in der 
Satzung festgelegt. Natürlich sei es ihnen freigestellt, auch in den Sitzungen unter dem TOP Berichte – Delegierte zu 
berichten. 

TOP 8 Rücktritt des FSR4 

Die Stellungnahme wurde in der Mail herumgeschickt. 
 
Laura (Lou) berichtet, dass der komplette FSR 4, bis auf eine Person, zurückgetreten sei. In der Stellungnahme seien 
die Gründe dafür niedergeschrieben. 
Das Parlament weist darauf hin, dass zu klären sei wer die Aufgaben der FS 4 übernehme. Eine Neuwahl sei nicht 
vorgesehen. Zurzeit habe der AStA die Aufgaben übernommen und bekomme alle E-Mails weitergeleitet. 
 
Solang dem AStA der Workload nicht zu hoch ist, werde dieser die Aufgaben weiterhin übernehmen und die HoPo-
Referent:innen hinzuziehen. 
 
Laura (Lou) merkt an, dass die Social media Zugänge vor dem Rücktritt an sie übertragen worden seien. Der AStA 
solle sich bitte an sie wenden, sofern er diese benötigen sollte. 

TOP 9 Entlastung des Vorstandes der 45.LP 

Unterlagen wurden im Vorfeld herumgeschickt. Der Vorstand ist nicht vollständig anwesend und kann demnach 
nicht entlastet werden. 
 
Der RPA stellt den Bericht dennoch einmal vor, damit er an der kommenden Sitzung nicht anwesend sein muss. 
 
Oualid und Muska stellen den Prüfungsbericht 2019 des RPA vor. 
 
Sascha H. erfragt, ob die fehlenden Belege aus TOP 6 durch Eigenbelege oder im Original nachgereicht worden seien. 
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Muska gibt an, dass es sich um die richtigen Belege handle, welche nur nicht angehängt worden seien und eben 
nachgereicht werden mussten. Es seien keine Eigenbelege angefertigt worden. 
 
Wenn der Vorstand der 45.LP auf der nächsten Sitzung vollständig anwesend ist, könne dieser entlastet werden. 

TOP 10 Finanzanträge 

a) Erweiterung der Ausstattung des Musikraumes des Fb 4 

Finanzantrag für die Erweiterung der Ausstattung des Musikraumes des Fb 4 vom 18.05.2021 
Über einen Betrag von bis zu 3.483,70 EUR, beantragt von der Fachschaft 4 
 
Anmerkung: „Ausrüstung Gitarren für Musikraum des Fachbereiches 4“ 
 
Laura (Lou) merkt an, dass geklärt werden müsse, ob der Finanzantrag überhaupt bewilligt werden kann, da kein FSR 
mehr existiere und das Geld somit nicht entgegen genommen werden könne. 
 
Katharina: habe von Andreas eine Stellungnahme bekommen, welche sie verliest: 
 
„Hallo liebes StuPa, 
ich entschuldige mich, dass ich nicht anwesend sein kann. Ich lasse mich heute vertreten.  
Im Folgenden wird dargelegt, warum der FB4 diese Musikinstrumente benötigt und diese auch wichtig für die Studie-
rendenschaft ist.  
Der FB4 verfügt über einen Musikraum, der -zwar über eine überschaubare Ausstattung verfügt- aber für bestimmte 
Projekte nicht die Voraussetzungen erfüllt. Viele Instrumente sind entweder nur einmalig vorhanden oder ein einer 
geringen Stückzahl, dass es schwer möglich ist, Workshops oder Projekte, auf Basis eines Instruments anzubieten.  
Gerade die Schwerpunktmodule M17 und M18 des BASA (genannt „Kultur und Medien“), die 50% unserer Regelstudi-
enzeit (insg. 3 Semester) einnehmen, leben von solchen Projekten. Unsere Aufgabe in diesen Modulen ist es, Projekte 
für soziale Einrichtungen zu konzipieren und anzubieten. Das Interesse an Musikprojekten wird immer vorhanden 
sein. Jedoch müssen alle Beteiligten bei vielen Projekten, oft ihre eigenen Instrumente nutzen. Das funktioniert nur, 
wenn die Beteiligten auf Instrumente besitzen. Also fehlt hier auch die Inklusion einkommensschwacher Menschen, 
die an diesen Projekten teilnehmen möchten. Infolgedessen verzichten viele Studierende auf eine Planung für diese 
Art der Projekte. Mit den zusätzlichen Instrumenten möchten wir diese Möglichkeiten bieten.  
Ein weiterer positiver Aspekt für die Anschaffung der Instrumente, ist dass die Studierenden selbst die Möglichkeit 
bekommen können, ein Instrument zulernen. Ich stehe mit meiner Dozentin aus dem Schwerpunkt in Kontakt und 
wurde diesbezüglich angefragt, ob ich einen Gitarrenkurs anbieten möchte. Selbstverständlich biete ich das an! Das 
ist eine kostenlose Alternative zu teuren Musiklehrer*innen. Die Studierenden des Schwerpunktes erhalten die 
Möglichkeit ihre Kompetenzen zu erweitern und sich kostenlos fortzubilden. Das Angebot soll auch unabhängig des 
Fachbereiches gelten. Alle Studierenden der FRA UAS sollen die Möglichkeit erhalten an einem Kurs teilzunehmen.  
Insgesamt könnten neue Projekte entstehen und der Musikraum könnte endlich wieder genutzt werden. Unabhängig 
von der aktuellen Situation, wird der Musikraum derzeit nur für eine Veranstaltung genutzt. Sämtliche sozialen Pro-
jekte, oder Studierendenprojekte in Zusammenhang mit dem Musikraum, wurden aus mir unbekannten Gründen ein-
gestellt. Ich möchte mich dafür einsetzen, dass der Raum wieder für Projekte genutzt wird.  
Daher ist es mir wichtig, dass die Studierendenschaft die Instrumente finanziert und nicht die Hochschule. Somit 
lägen die Verantwortung sowie die Nutzung der Instrumente bei den Studierenden des Schwerpunktes. Diese sollen 
schließlich darüber entscheiden, wie sie die Instrumente einsetzen möchten. Damit wäre es den Studierenden vom 
Schwerpunkt möglich, die Instrumente auch außerhalb der Hochschule im Rahmen der Module M17/M18 zu nutzen.  
Deswegen bitte ich Sie diesem Finanzantrag zu zustimmen!  
Liebe Grüße Andreas Mangeot  
PS: Bei Fragen stellt diese bitte meiner Vertretung, mit der ich in Kontakt stehen werde. So kann ich diese hoffentlich 
schnellstmöglich beantworten.“ 
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Das Parlament habe das Problem, dass das Geld, auch wenn der Antrag positiv abgestimmt werden würde, nicht 
ausgezahlt werden könne. Es existiere zurzeit kein FSR der FS 4, welcher das Geld entgegennehmen könne und 
rechtlich abgeklärt sei. 
Darüber hinaus wird diskutiert, ob es die Aufgabe der Studierendenschaft sei für die Ausstattung des Musikraumes 
zu sorgen. Dies sei eher Aufgabe der Hochschule. Aufgrund des Rücktritts des FSR 4 sei die Diskussion darüber aller-
dings leider redundant. 
Das Parlament sammelt Ideen, wie das Problem anderweitig angegangen werden könnte. Zum einen könne man 
versuchen von Seiten des AStA diesbezüglich Druck zu machen oder das ganze über die Autonomen Tutorien laufen 
zu lassen. Darüber hinaus sollte der Fachbereich vielleicht nochmal angefragt werden, ob Gelder dafür zur Verfü-
gung gestellt werden könnten. Es ginge schließlich um die Lehre, wofür die Hochschule zuständig sei. 
 
Der Antrag wird dennoch ordentlich abgestimmt, da der FSR zum Zeitpunkt der Antragstellung noch gewählt war. 
 
Abstimmung: 
1 Ja / 9 Nein / 8 Enthaltungen 

è abgelehnt 

b) Neue Küche des AStAs 

Finanzantrag Neue Küche des AStA vom 17.05.2021 
Über einen Betrag von bis zu 10.500 EUR, beantragt vom AStA Vorstand 
 
Anmerkung: „Die Küche im AStA ist stark veraltet. Deshalb ist eine neue Küche erwünscht. Drei Angebote wurden 
eingeholt, dies ist im Anhang zu sehen. Das Angebot von XXXL ist laut dem Möbelhaus noch aktuell, aufgrund der 
Pandemie hat sich das Einholen der anderen Angebote ein wenig verzögert. Nach Stupa-Sitzung wird Termin zur ge-
nauen Bemaßung vereinbart.“ 
 
Michele berichtet, dass die 3 Angebote vorliegen müssten. Diese seien von Segmüller, Küchen Flamme und XXXL 
Lutz. Corona bedingt habe die Anfrage vorerst nur online stattfinden können. Das Angebot von Küche Flamme könne 
so nicht übernommen werden, da es Probleme mit der Dunstabzugshaube gebe. Diese müsse in dem Angebot noch-
mal geändert werden. Bei dem Angebot von Segmüller sei die Dunstabzugshaube im Ceranfeld integriert. 
 
Es entsteht eine Diskussion darüber, ob eine neue Küche für den AStA notwendig sei und wenn ja, wie teuer diese 
sein dürfte. Der Finanzantrag der FS 4 für eine neue Küche sei in einer der letzten LPs lange diskutiert worden, bis 
den ca. 4.000 EUR stattgegeben worden seien. Es wird kritisiert, dass die Küche des AStA weniger frequentiert sei 
und nur für Personen aus dem AStA zur Verfügung stehen würde. Die 10.500 € seien sehr viel Geld und stünden in 
keinem Verhältnis zu den 4.000 EUR. Für die neue Küche spreche, dass diese durchaus viel genutzt werde und eben 
nicht nur von Personen aus dem AStA. Auch die Fachschaften, die Hochschule und weitere würden die Küche nut-
zen, oft genug auch für große Events. Zu Zeiten von Corona sei die Küche natürlich weniger stark frequentiert, wes-
halb derzeit auch der perfekte Zeitpunkt für einen Umbau sei. Ergänzend wolle man natürlich den Referent:innen 
etwas für ihr Engagement im AStA zurückgeben und eine angenehme Arbeitsatmosphäre schaffen. Darüber hinaus 
würden sich die anderen zwei Angebote auf etwa 4.000 EUR weniger belaufen. 
 
GO-Antrag Sascha H. Schließung Redner:innenliste und anschließende Abstimmung. Keine Gegenrede. 
 
Sascha H. stellt einen Änderungsantrag für den Finanzantrag. Er wolle diesen auf 7.000 EUR begrenzen. Der präfe-
rierte Kostenvoranschlag belaufe sich auf 6.600 EUR. Bei 7.000 EUR habe man noch 400 EUR für weitere Nebenkos-
ten zur Verfügung. 
 
Abstimmung über den Finanzantrag mit der Änderung des Betrages auf 7.000 EUR: 
15 Ja / 7 Nein / 1 Enthaltung 

è angenommen 
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TOP 11 Sonstiges 

 
Nächste Sitzung am 30.06.2021 
 
 
Schließung der Sitzung: 19:17 Uhr 
 
 
 
 
Protokoll erstellt am 26.05.2021 
 
 
 
 
 
 
 
 
_________________________________ _________________________________ 
 
 Janina Warschewski - Schriftführung Sascha Hippert - Präsident 


